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    7点了，我这个我们这个讲座开始，这个我来那个先跟大家说一下，首先感谢今天来听讲座和报名的

所有的听众，谢谢大家，然后再一个这个抱歉，向大家非常非常的抱歉，今天的讲座这个由我来讲，这个

为什么，那个有的人可能看到通知了，有的人可能没有看到通知，我们原来定的这个老师呢因为极特殊的

事情，那个他从上海来不了了，昨天晚上 10点钟通知我的，然后跟我说希望能够取消，希望能够调到那

个下周，这个我说我不能取消，我们已经系统上到昨天为止已经超过 300 人来报名了，我说这个无论如何，

我确实也不能取消。所以这个本身今年的我们的所有的系列讲座里边每年会安排我一次，今年就没安排，

他们原计划就是让我充当一个这种这个替代的角色，这个没想到这次还真的用上了，这个但是我和人家不

一样，这个人家讲的是摄影的那个专业的，虽然我也这个为杂志社拍图片。这个昨天晚上我们就开始讨论，

那个后来说讲点什么，这个我们这记录部的工作和我所擅长的可能还是这个去哪里玩，所以我们给大家介

绍一下我去年那个带领着我们这个一些会员，还有包括我们在内的这个工作人员一起去的这个厄瓜多尔，

加拉帕戈斯群岛的一次考察，这个就是告诉大家一个好玩的地方，这个非常的好玩，我可以说这个我本来

想把这个题目改掉的，原来我觉得它太学术了，叫做沿着达尔文的足迹家加拉帕戈斯生态考察，我们当时

是这么说的。 

    因为厄瓜多尔这个国家非常小，拿这个吧，大家看一下，这个有点，在南美洲大概在这个位置，厄瓜

多尔，加拉帕戈斯大概在这个位置，这是我们中国，这个国家很小，这个但是这个国家这个在那儿曾经工

作过两个非常伟大的科学巨匠，而且都有非常这个传世的这个科学成果，一个是在这个加拉帕戈斯考察过

的达尔文，他在加拉帕戈斯考察的时候他那个时候年仅 20多岁，这个之后 50年以后他出了他的巨著《物

种起源》，这个就是《进化论》，这一块。另外还有一个，我不知道有人知道吗，那个还有一个科学巨匠，

也是地学口的，洪堡，这个他在这个厄瓜多尔的这个南美大陆本土，他不是在这个岛上考察，这个揭示了

比如像人的高山反应这一套这个是怎么回事，就是由他来提出的，包括高山的这个地理地带性，这一块山

地的这个随着海拔的变化，温度的变化，气压的变化等等等等都是由这个非常伟大的这个科学家这个洪堡，

这个德国的科学家。这个我们这次去两个，一个是沿着达尔文的足迹，一个是追寻洪堡的足迹，我们专门

去了安第斯山等等的，但是今天我们主要是想跟大家介绍，这个地方非常讨厌，首先就跟大家说厄瓜多尔

这个，反正所有的南美国家对我们签证都不好签，它不给咱们这个签，但是不是一直是这样，以前厄瓜多

尔是一个什么，对中国人免签的一个地方在几年前，这是它特别好这个一个火山国家，这个环境非常非常

的好，物产非常的丰富，经济就像我们的 2000年的那个时代一样，就是正在高速发展的时代，人口也不

多。 



 
 
 
 

3 

 

    然后不知道这个国家免签被中国的一部分人就知道了以后，然后突然在半年之内涌去了大概有五万人，

这个好几万，后来人家这个国家发现这出事了这个，怎么办呀，就马上停止了中国所有的签证都停止了，

这个然后遣返了一大部分，很多人，我当，几年前了我的那个同事曾经讲过一次这个加拉帕戈斯，我不知

道有人记得吗？刘莹（音），那个时候她去的，特别巧，她在那儿把护照给搞丢了，被小偷把包一块偷走

了，偷走了以后然后她到大使馆去跟那个大使馆说，这个我是中国国家地理的员工，我到这儿怎么怎么的，

人家就说什么都不信，就说你一定就是偷渡来的，就要遣返她，然后她说就我真的是，最后直到我们单位

发去了正式的公函等等的这个证明我们真有这么一个人，她真的是在这儿，她确实这就是我们的人，这个

才把她给解救了，才最后让她能买到机票回国。然后它还有一个问题特讨厌您知道吗，这个我们怎么去的，

这个从中国两个办法，一个是飞北美，飞美国，有到这儿这个南美这儿的飞机，还有一个，只能飞欧洲，

就是你得反方向飞，这是世界地图，就是你得反方向，我们就是飞欧洲，飞荷兰阿姆斯特丹，然后这样，

然后从这儿这样这么着再飞到这个地方来，然后再上这个岛，到这儿来，所以你看要这样的话显然近一些，

对吧，方便一些，但是那个为这事我专门了解了一下。 

    这个国际航线不许这么飞，太平洋就跟那个马来西亚那航班似的掉下去那个，它掉到这个地方它就没

人管了，这个找不着了，它这也是，你要掉到这儿怎么办，是吧，它就是必须要保证它好像是在 500公里

的范围内，无论是军用机场，不管是什么机场，就是能降落你这个型号的飞机它才能批准你这个航线，否

则的话没有，所以它必须得这样飞，就反过来这样来飞，它就是得绕着飞。这个而且为什么我们不能飞美

国，我们去的时候，就是如果你要飞美国，美国是一个很大的国家，美国人不懂什么叫中转，美国你，大

家肯定很多人都去过，或者很熟悉，你必须签证，这个地方，就是你必须得有它的签证才行，所以我们有

的人没有美国签证，就是当时担心去这个签美国签证又特别麻烦，所以我们就只能飞欧洲，在荷兰这儿，

荷兰是一个非常好的国际中转港。这个就大概介绍了一下这个厄瓜多尔的这个我们去的这个位置，我们去

的这个加拉帕戈斯岛，大约离美洲大陆向这个方向大约是一千公里，不到一千公里，将近一千公里。这是

一张卫星图，这个有点暗是吧，这个没有标名字，这个是伊莎贝拉岛，这个最大的岛，这个，这是一个我

们把它给翻译以后，这个圣克鲁斯岛，就主要是这么几个岛，我们主要去了这个岛，这个岛，这个岛，这

个岛，这个我们主要是在这几个，几个岛上来这个考察。 

    这个这是全世界最神奇的地方之一，这个为什么这个说它最神奇，是因为它在这儿是目前所知道这个

动植物加在一起进化速度最快的一个区域，为什么是这样？不是因为它条件好，是因为它条件太恶劣了，

只有这个条件限制了它的这个动植物的这个发展，所以它才会向不同的方向来进化，这是非常重要的，还
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有一个，它远离大陆，它的隔绝性，所以这个加拉帕戈斯这个物种和别的地方有一个很大的，比如说我们

可以跟那个夏威夷来比较，也是太平洋上的岛，加拉帕戈斯下边的物种 95%以上是这个就是特有物种，都

是叫加拉帕戈斯海龟，加拉帕戈斯海狮，加拉帕戈斯企鹅，等等等等这些东西。这个不像那个夏威夷，夏

威夷大多数都是外来物种，就是这个那么它的物种是哪来的呢，依然也是飘洋过海来的，但是它这个碰巧

的这些能够飘洋过海，最后到了这些岛上以后都独立的形成了它独立的种，这个有的差异性非常小，比如

说我们达尔文，我记得我们回来以后第 12 月份我们就有篇文章，专门介绍了达尔文确立进化这个配了一

串的那个鸟的，那个尚老师（音）那个卷首语上一串的鸟的那个嘴型的那个图，这一块。还有一个很重要

的这个原因，这个地方，它是，它是什么呢，它这个地方，这个是冷暖洋流交汇的地方，我就不再多说这

个关于这个洋流问题了。 

    这有一段秘鲁寒流，这边有一个赤道暖流，墨西哥湾流，等等的这一块，他们在这儿交汇，然后呢他

们会这个形成两个现象，一个是著名的厄尔尼诺，还有一个叫尼拉娜，这个娜尼拉（实际应该是拉尼娜），

这个现象，就是这两个正好是反的，这个当然厄尔尼诺现在好像是平均 7年到 9年吧发生一次，越来越频

繁在这个地方，这个就是所以也导致了它，它以前也有，不是说今天还有的，随着全球变暖越来越频繁。

我们，不光是我们，所有的人，只能到这个地方降落，这儿有一个飞机，这个就这圣克鲁斯岛在北边有一

个小岛，只能降落在这个地方。上这个岛要交资源税，110美元，这个谁都得交，而且这个国家我觉得特

别棒，值得我们来学习，在 50年代的时候他们为这个把这个地方就批为了一个保护区，它建立一个省，

然后独立的这个有一部法律就是它的加拉帕戈斯法，这个就是一直严格的执行着，其中包括很重要的一项

东西，就是禁止向这个岛上移民，外来人不准上去工作，你说，一会我跟你说这上面好着呢，特别好，但

是你去了你只能花钱，你不能在这儿说我在这儿住着这个我当个服务员多好啊，是吧，这酒店这么好，这

个物产这么丰富，多好啊，不行，你只能做酒店，只能在那儿消费，你只能花钱，你不能在上面工作。因

为这个在就是 50 年代初的时候曾经有很多南美大陆的人这个跑那上去这个工作，这个导致它生态有压力，

它这个生态非常非常脆弱这一块。 

    然后无论是谁这个就是户口所得必须是原住民的后代，就是原住民的后代你才可以，不管你是总统还

是谁，谁都不行，就是即便我们这次陪我们的去的是这个路易斯是加拉帕戈斯科学委员会主席，就是这个

人地位非常非常的高，这个那么他也是不行，然后任何人上岛，哪怕是总统上岛，必须由当地的导游陪同，

就是必须得有一个当地的导游陪同，无论你是谁，哪怕这个科学委员会主席，他是这个国际上非常有影响

力的一个科学家，那也不行，他陪着我们去，就是当地必须有当地人陪同，就是为当地人创造就业机会，
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这个是它有很多就是保护措施。这个每天会有两个航班那个飞到这个圣克鲁斯岛，就在这个小岛上降落，

在这个小岛上降落。这个专门我们在空中拍了这个岛，当时他们告诉我们这是一个，这个岛的的名字叫中

国帽子，不知道为什么，他们可能觉得这个像中国帽子吧，这个就是这种 737的飞机，这可能是空客吧，

反正就是这样的飞机，坐的人也不是很多，这个然后在机场降落，这个机场只起到机场的作用，这个岛上

就是这么一个跑道，就起到机场的作用，人下来以后就是马上就得离开，这个因为这个地方不能久留，它

就它的就像机场大巴似的，会把我们送到大概 10分钟吧就送到这个码头，这个码头这边这个投影好像更

清楚一些看着。 

    那个水非常的蓝，非常非常的棒，这个我去过加勒比海，就像，我觉得比那儿还要漂亮，然后我们坐

这种就相当于穿梭巴士一样的，这个上到圣克鲁斯岛上，上到那个大岛上，这个大岛上以后，你看这个，

这是我们在那儿看到的第一只这个海狮，加拉帕戈斯海狮，我们刚看了以后我觉得很兴奋，我就把它拍了

下来，后来我们发现它这个我们住的周边到处都是，然后它有一个，有一个法律，这个法律不能执行，就

是规定你不能离它两米以内，但是它离你两米以内你怎么办呀，就是你完全没有办法躲开它，这个东西，

但是有一样你们还是要严格执行的，你不能摸它，即便它靠过来你也得躲开它，这个家伙。这是上了岛上

的码头，很简单，都是，我们这个圣克鲁斯岛这个很大，这个岛实际上很大的，我放到前面大家看。这个

圣克鲁斯岛很大，我们相当与在北边降了以后要到南边来，开车大概要开两三个小时，中间要从零海拔要

上到海拔一千多米的火山口这个地方，然后到这边来这个码头，所以刚才我们后来又看到的已经是我们到

了岛的南边了，这个已经是到了南边了，这是一个餐厅，这个北边呢这个它由于这个洋流的作用，北边是

这个非常荒凉的，南边呢就是水草茂盛，森林密布，南边就是旅游区，人的生活会比较多，这个一会我告

诉你们，这个岛不下雨，它不下雨，它都靠雾来形成的水。 

    我们在这儿吃点饭，这个餐，伙食都很好，这个是码头，我们这一次因为时间特别紧，下飞机飞了那

么长时间了以后中转，然后飞到这儿下飞机以后就坐船就往这边赶，然后上了这个船以后马上就开始上我

们的，你们看就是上码头就走了，就上这个船，这个船一直在等着我们，这个船后边有四个那个大的那个

雅马哈的那个发动机，就是大飞艇那种走私的那种，抓走私的，反正就是那种艇，就开的非常非常的快，

我们要坐这个四个小时吧才能到这个伊莎贝拉岛，所以这个时间当时特别紧，这个这码头很漂亮，你看，

就是这个因为游客不多，这个地方，这个一会我会告诉大家它这个，它是怎么来管理游客，管理旅游的，

所以跟大家说以后我想在座的人一定有机会去，而且我强烈的推荐大家去，不管这个，这个地方相对来说

比较贵，但是一定是中国人现在能够承担得起的费用，就这一块，这个，那么租船，在这个，你看，你没
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办法，这就是刚才，这个地方，这个家伙它就在这儿躺着，你不能摸它，但是它一定离你两米以内了，对

吧，你怎么办，你要上船嘛，这个没办法。那么我们从圣克鲁斯岛要到伊莎贝拉岛去，要经过这个程序，

这个检查，这个什么检查呢？就是搜身和翻包，这个每个人都要接受，而且还是要自觉的接受，之后他会

拿一个东西把你的包给锁上，帮你锁上。 

    但是后来我们发现如果我要想把手伸到包里边还是能伸进去的，因为这个有方法，它那个有的拉链多

或者是怎么着的，这个不是 100%的控制。它是怕你什么呢？怕你把这个岛上的物种呢偷偷的给带到那个岛

上去，哪怕是一粒种子，其实这个是要求一个自觉的，就是你绝对不要去做这样的事情，你，因为它那是

什么呢，就是海鬣蜥，一会大家会看到，就我们看到就跟完全，就是随处就在你的脚边，就在你身边，你

拿起来就可以把它装在兜里边，就这么简单的一件事情，所以你要是在那儿这个做这样的事就太糟糕了，

一旦要被抓到的话是非常非常丢人的，不是简单的罚款，是要判刑的，这个是说我试试，我最后怎么着，

那不行，所以我们所有人都要经过这一个过程，然后坐这个船。在海上要跑 3、4个小时，晕船是一个大

问题，它这个是在太平洋，在太平洋上这个船就飞驰，浪很大，涌什么之类的，这个路上我们都可以看到

那个鲸鱼呀等等的这些东西，然后这个什么时候看见它就比较就是就离那个岛就稍微的就是说进军舰里头，

这是军舰就两种，一种这个，带着那个红脖子，红的气囊的，一种是没有的，没有气囊的，这个这边上的

这个家伙信天翁，这个信天翁也是特有种，加拉帕戈斯信天翁，不是南极信天翁，这个它要比那个，它的

体长大概在一米到一米二，很大，很大。 

    但是它算小的，它算小的，而且它不像那个南极信天翁，南极信天翁是起飞以后四年不落地，最少四

年，就是从它生下来成了第一次起飞一般都是四年都不落地，这家伙它老落地，它老落下来，这个，但是

它一展，你想想它体长就已经一米到一米二了，那个这个一展都在两米以上，都非常非常的大，这个这些

都是大鸟。这个地方这个我们到伊莎贝拉岛靠岸以后，你看我们就在岸边，这就是我随手，我拿一个很小

的相机拍的，就那个卡片机拍的，就在水里边就是这种鱼，这个非常非常的多，到处都是，这个有点暗，

这是一个特别特别壮的渔夫他回来，然后这个桶里边，这个桶里边盛满了他的海货，后边我告诉你他盛的

是什么。很漂亮这个伊莎贝拉岛，岛上那个到处都是彩色螃蟹，这个不是熟的，是生的，活的，对，这是

它那儿的螃蟹是红的，跟咱们这个，这个认为是熟的一样，是我们多大呢，就比我们最大的河蟹可能还要

大一些，就是大闸蟹个肯定还要大，然后那个沙滩上那个礁石上就是密布，到这个非常非常的多，当地人

也不吃这玩意，当然这保护区也不允许吃，你更不能抓，就是在那儿要比如捕捞，捞鱼什么之类的一定都

是人家当地的渔夫来做，我们是任何人都不能做，或者你说我取一个标本，那都是违法的在那儿。 
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    这是当地的一些小鸟，我们早晨起来我就想去拍拍鸟，在我们住的那个小宾馆里边，宾馆就在海边，

非常非常漂亮，非常安静，这个没有，后来又到丛林，就是边上的草丛里边就发现了这个家伙，这是我们

第一次在那儿见到海鬣蜥，然后就使劲的拍这个，觉得新奇嘛，这个是在纪录片里看到的，是传说中的物

种，就觉得虽然它那么丑。这个，对，这个拍够了这个丑的了，有一个木头支的栈道伸到这个湿地里面去，

我们就发现了这个家伙，当时只有几只，但是真的很漂亮，犹如仙境一样，我们这个投影仪还是有问题的，

这个没法让大家来体验出来，我们在那儿拍了一个多小时，这个而且我们四个人，有一个同志那个就是居

然无耻的就他到了水边了以后然后那鸟就走他身边了，然后他就拿手机拍，这个就是在中国拍鸟都非常非

常难，必须得有 600的大炮，然后怎么怎么样，然后在那儿就很简单。这个火烈鸟也特有物种，加拉帕戈

斯火烈鸟，南美洲有很多火烈鸟，这个那么非洲也有很多火烈鸟，甚至于有迷鸟曾经在中国发现过的，也

中国也发现过。但是这个是就是加拉帕戈斯岛特有种，两千只左右好像是我记得，那个一直在数量在减少，

然后原因不明，他们的很多东西都是数量减少，原因不明，这个非常非常漂亮。 

    就是让你感觉到就像童话一样这个早晨我们在那儿，它就安静的在那儿吃东西，这个很漂亮，这个是

被称之为叫达尔文雀，它有很多种，大概有 17种好像，我记得，但是达尔文，真正的达尔文在岛上研究

的不是这个鸟，不是这种鸟。这个但是这个这 17种都被称之为叫达尔文雀，有不同的名字，然后他们的

因为嘴的形状的不同，然后确定了他们主要取食的食物是什么，但是现在有好多科学家后来提出的质疑，

就是说我发现宽嘴的和窄嘴的，尖嘴的都在吃同样的一个食物，说为什么？你不是说这个尖嘴的就是专门

吃这个的，那个是吃那个的吗，这个后来他们把这个就是这有一个就是达尔文研究中心，他们在这儿搞研

究，后来证明就只有在极端环境下的时候他的这种独特的进化才起作用，只有，就是比如它受到灾害了，

那么各自只能去找到各自的食物了，在食物丰富的时候，各种东西都有，大家没关系，宽的就一口多吃点，

窄的一口少吃点，就都可以来存活。就像，其实就像我们那个做户外的时候有时候要穿一些户外的鞋、装

备等等的，如果仅仅是爬香山其实好像意义不大，这个但是在极端环境下的时候好一点的装备还是起作用

的，这个这都是达尔文雀。这个不是达尔文雀，我把这个鸟的名字忘了，这个岛上一共就两种颜色鲜艳的

鸟，这是其中一个，我们很幸运，两种都看到了。 

    著名的加拉帕戈斯这个陆龟，这个我们去的非常遗憾，其实我从小有一个梦想，就想到这个地方去，

去看那个孤独的乔治，但是前几年它死了，这个它是圣克鲁斯岛，他就唯一的就是那个洲可能在那儿，因

为陆龟有好多种在这个岛上，每一个岛上的种都不一样，这个那么那个就那一只了，一直想给找一个这个

对象也没找成，后来他死掉了，这个这些陆龟以前这个我今天因为那个准备这个比较匆忙，没来得及，就
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是多到什么程度呢以前在这个岛上，那么大的岛，几千平方公里的岛，岛上就布满了移动的巨石，这些龟

最后被西班牙的殖民者他们到这儿来以后，当然后来还有不光是西班牙的，就那些西方列强的那些航海的

到这儿来以后，他们就把它当做了那个食物嘛，就是可以储存长久的食物，你要是搁在船上一头牛这肯定

不，但是把这个搬上去以后他们觉得太棒了，不吃不喝，这个什么都不用管它，然后随时可以杀了有新鲜

的肉吃，这个就可以避免航海的那个这个维生素 C的缺乏什么之类的，这个脚气病呀等等的，这个所以，

而且他们在这个岛上就大肆的捕杀，这个就是数以万只的就在那儿，就是龟壳那儿摆的堆积如山，这个都

是当年的那些人就留下那些老照片，这个非常非常的惨烈，这个所以我看了这个场面以后我经常想，当然

这个可能我的想法也不对，我说就是实际上破坏环境西方列强现在喊的最凶的他们早都最凶狠的干过了这

些事。 

    这个但是他们应该说也是吸取了这个教训，所以今天才看到我们在发展中对环境所付出的这个代价可

能也挺心痛的就这个东西。现在呢他们把所有的野生陆龟都抓起来了，都抓过来了，这个集中在一起了，

它为什么？还有人敢偷，就是依然就是法律这么严，就是这个地方那么困难，离大陆一千公里，就这样的

话，为什么？几十万美元一只这东西，足以让他们可以用船偷偷的过去，然后让直升飞机来，然后把这个

龟给吊，因为几百公斤一个，你扛不动这个东西，因为他们自己救援的时候，对于一次救援，就是一会我

跟大家说，在一个火山口，那个火山要爆发了，这结果这七只龟弄不了，最后只好是用那个直升飞机，谁

也背不动这个龟，400 都公斤一个，太大了，跟一个石头似的，走不了，这个，这是在一个私人养殖园里，

这个因为它在成立保护区的时候人家这私人的庄园就有了，这些龟就在这儿，所以就一直留在这儿。这是

另外一种鸟，这个在这个加拉帕戈斯，另外一种带颜色的，这都是在一个私人庄园里边我们拍到的，这个

伊莎贝拉岛我们看到的最传奇的物种，这个企鹅，要知道加拉帕戈斯在赤道啊这个地方，所以这个地方从

热带、温带到寒带的物种全都有了，为什么？墨西哥这个秘鲁寒流带来的这个从南极那边带来的冷的海水，

使这个地方的这个海洋生物极其的丰富，这地方没有珊瑚，我们在那儿潜水了，它不像我们的，不像加勒

比海。 

    不像我们的这个南海等等的这些地方都是珊瑚礁，非常非常的漂亮等等的，它水底下没有珊瑚，都是

火山池，但是水是混的，不清，物种极其极其丰富，这个地方是全世界潜水的一个天堂，我不知道咱们这

里边有没有热爱潜水的，如果热爱潜水你仅仅去菲律宾潜个水那简直太小儿科了，一定要找机会到这儿来，

非常非常的棒，而且它有那种就是深潜，这个 40米的深潜，它的潜水都非常专项，专门去看那个大的蝠

鲼，专门是去看鲸鲨等等的这些的，都特别棒。这个企鹅在这儿也是，大概只有 2千只左右他们调查，也
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是数量在减少，每年都在减少，然后我问他们这个，因为我们都是由他们科学委员会主席来陪着嘛，这个

他说，我说你知道原因吗，原因不详，就是他很，他很科学，就是你比如说我觉得他可以推到厄尔尼诺现

象是吧，对吧，因为厄尔尼诺来了以后就是海水的冷水是过不来的，过不来以后他就这个没有那么多浮游

生物了，没有浮游生物没有小鱼，一切就都，很多海狮都会饿死，他们也会没得吃，但是他不会这样来随

便的下结论，就这个是原因之一，但一定不能够最终的下结论。这个很难拍到这个家伙，它那儿弄着，因

为我们坐在那个小船上，就是它晃，晃的厉害，然后它又有距离限制，不允许你靠的很近，我们要用 500

的那个炮来拍这个家伙。 

    再一个，它的管理非常非常好，就是你要想看这个你必须坐的是游船，你不能坐它的那个就是相当于

海上那个巴士一样的那种船，那个不允许去看，那只能做交通用，这个管理的非常非常严格，非常好，这

个企鹅很小，这么大，20公分左右，这是蓝脚鲣鸟，在那儿有蓝脚鲣鸟，还有红脚鲣鸟，非常遗憾我们没

有看到红脚，这是另外一种鲣鸟，这个蓝脚鲣鸟，这个我觉得它长的很丑这个，但是这个非常有个性，这

是海鬣蜥，这是这个在这个，这个岛上，它这几个岛全都是火山岛，全都是火山形成的火山岛，这个加拉

帕戈斯企鹅，我们到那儿，你看这个这些火山形成的时间都不长，这是曾经熔岩沟，流过的熔岩沟，这里

边是什么呢，它为什么专门让我们到这儿来，这里边就是这个大概有几十条鲨鱼，这个就这个，叫什么白

坚鲨，就是那儿，这个就在那个沟里边，有几十条，可能是比较舒服吧，也没浪什么之类的，他们就在那，

这个当然在这之前，之后，看完了以后他们就叫我们在这儿潜水，我说这个，这鲨鱼一定就是从边上游过

去的，他说没事，我们就跑那儿去潜水去，这也是那种螃蟹，那个早晨我们去。这是我们在另外一个这个

早晨，中午以后我们在另外一个地方看到的一些火烈鸟，不是同一群，也是加拉帕戈斯火烈鸟，这个非常

漂亮。 

    很重要的一件事，就是他们那个在这个岛上，在圣克鲁斯岛上有一个研究中心，然后但是它呢那个成

立了一个那个加拉帕戈斯海龟，这个大陆龟的这个繁殖中心，来繁殖各种这个陆龟，我后来专门问他们，

我说你们到底跟我说说，我怎么就看不出来这两头龟有什么区别，对吧，这个，然后再一个他们会不会杂

交，后来他说它们会杂交，杂交以后他们也很难分别，这个然后他们的 DNA的序列里边那个差异性非常非

常小，只是龟盖的那个凸的那个程度，有的更凸一些，有的更平一些，这样来区分，就是这个进化那个非

常弱，这是那个他们的那个陆龟的这个繁殖中心，这个，这底下都全是小陆龟，这个大概是，这好像是 8

年吧，已经 8年了，这可能是 20 年的，这个，这个，好像是，或者这个是 20年的大概是，这个小龟，这

个他们把它们的胚胎的这个样本拿出来，这是刚刚孵化出来的没多久的，这是它的卵，他们把这个卵弄成
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就是好像好多物种都是这样，不仅仅是它，就是它们产下这个龟的卵以后他拿出来的时候必须要做一个标

记，你看他要做一个标记，它不能放反了，放反了就繁殖不出来了，它必须让它那个原来是哪个方向朝上

就要朝上。这是我们的岛上的那个向导，这个我们的向导，非常棒。实际上他也是一个生态学家，就是他

们的向导每一个都是受过大学教育，都是有着非常好的科学背景的，这个，这个是我们去它最北边的那个

岛，这是所谓的加拉帕戈斯的一个标志性的景区，就是作为旅游来说这实际上这个岛非常的荒凉，全部都

是那个比较新的，形成的比较新，比较晚，所以它植被非常非常少，这个为什么？没有降雨这个地方，这

个它形成不了降雨。 

    它靠什么呢？完全靠这个秘鲁寒流这个冷空气到这儿来以后这个跟这个赤道暖流汇合的时候形成的雾，

这个然后凝结，在那些植被上凝结之后然后形成的这个淡水，让这些植物存活，包括它那些农场等等的全

部都是这样，没有淡水，这个没有河流，这个整个这些岛上都是没有河流。我们坐的船，这是我们坐的船，

这个船要稍微大一些，这个船上有一个厨师给我们做吃的，这是我们去达尔文研究中心去参观，我专门照

了一个这个照片，这个我觉得特别好，因为我们在中国跟保护区打交道非常非常多，这是他们一个，不是

任何人，没有名字，就是他们的保，就相当于刚才那个向导一样，就是他们的那个保护的那个管理员，就

是这个普通的一个这个相当于我们的保护区里的什么护林员等等的这样的一个角色，这样他给他立了一个

雕像，就是他非常著名是这方面的工作最基础的一个保护的工作。这是一个卫星的遥感图，这个加拉帕戈

斯这几个岛卫星的遥感图，这是伊莎贝拉岛最大的，我们在这个岛和这个岛，这两个岛上来居住，因为这

个岛是它的管理区，那个管理区所在地和达尔文研究中心所在地。这个岛是它最大的岛，这个整个这个岛

呢这半边这个比较，比较好，就植被什么，这半边都不行，全部都是那个火山的熔岩等等等等。 

    这是达尔文研究中心的一个副主任，我们在那儿他跟我们讲了一堂课，就来介绍整个它这个岛的科研

情况，然后我们去参观他的标本室。这就是一只信天翁，这个加拉帕戈斯信天翁，而且是一只小鸟，但是

你看他抱着非常大这家伙，对，很小的，他跟我们说，当时告诉我们这是一只体型很小的了，就是在他们

那这个鸟里边也算是体型小的了，你看这些都是那些龟壳，这个非常非常多。也有一些外来物种，个别的，

这些啮齿类都是被船给带去的，船上都有垃圾，船上都有老鼠，就跑在这个岛上，破坏性很大。这个，这

个我们因为它那个标本室很小，我们十几个人去了以后分两次进去，我出来以后就在外边等着，然后这是

一个房子嘛，看，这是一个窗户，这里面也一个人他在工作，专门拍了一个他们的研究人员还在工作的一

个照片，我自己挺喜欢，这个然后我们到管理局和他们的这个管理局的局长这个有一次交流和座谈他介绍

了一下他们这个整个管理局的运营情况，这个他这块特别好，他有政府，就是它叫加拉帕戈斯省，但是它
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这个政府呢必须要遵从管理局的所有的这个管理，就是它对于保护区这样的管理，为什么呢？因为加拉帕

戈斯法是由他们来执行的等于是，这个法在这儿高于一切，这一块。 

    那么他们很重要的一件事是什么了？就是刚才跟大家说的，我建议大家有机会要去旅行，这个地方现

在已经开始了，欢迎大家来旅行，多少人呢，大概一年有 18万游客，就是我们去年的时候去的时候他告

诉我们的，你听这个数好像挺大的，实际上你在那儿，我们在那的时候这 18万的游客我们根本就见不到

人，为什么呢？它是要分布到这些各个岛上去的，它是要分布到这些各个岛上。另外一个人住在哪呢？我

们条件好，我们因为这次是要做交流，所以我们在这个岛上住，在这个岛上住，绝大多数的游客这个坐飞

机到了这个圣克鲁斯岛以后，然后不能住岛上，要上船，它有多少，大概 70多艘船，它的船不是很大，

一艘船上可能有十几个房间，20 个房间这样的这个，不是那种加勒比海的那种超级的豪华的五星级大油轮，

不是那样的，它是比较小的船，那么这些船干吗？这些船你住在船上，这样你的吃喝拉撒睡所有的这些消

耗就变成在船上了，生活垃圾等等等等这些都在船上了，所以也方便你旅行，你要从这个岛到这个岛，好，

他晚上开船，夜里边开船，你在船上睡觉，白天早上到了以后天亮了以后你登岛旅游，然后用餐，回到这

个船上去用餐，再可以到下一个地方做下一个项目。船上的所有的补给离它的美洲大陆有多远？一千公里，

它那个船小，它不能去这个回美洲大陆去补给呀，对吧，它成本就不合算了，好，这个管理局组织的专门

有为这个船补给的大型货轮在外边停着，在稍微远一点的海域停着，你淡水所有所有的这些东西，包括你

把垃圾卸下去，你装到那个船上去，然后你把食物，你把新鲜的水果什么所有所有的那些东西再倒到你的

船上。 

    那样他等于是又做了生意，成本还低，这样还对他进行了保护，所以他大概有 70多艘船围绕着这些

不同的岛做不同的，有潜水有干什么，这所有的这样的，那么这个就是 80%的人都是在船上，都是在船上，

所以它就对他这个岛上的这个生态压力就降低了，因为你不要忘了，它岛上连电都很困难，就这些东西，

所以说这个我们是这次是没这个条件，所以我们每次要去一个岛都要单独租一条船，要跑好几个小时，我

们租的那个船都是那种非常马力大的，就是非常非常快的那种快艇，这样的话我们三四个小时，对他们来

说你要上圣克鲁斯岛他要想到这块他得开一夜，整整一个晚上，但是非常划算呢，就是你们要想，以后要

想去可以在网上查，这个非常，非常多，这个就是最，我建议你们最好是找厄瓜多尔当地的那个旅行社，

他们的服务非常非常的好，非常非常的专业，这个一定不要找中国国内的旅行社，这个真的不好。这个，

这个局长以前也是导游出身，本地人，就是然后他这个能当上这个局长。这个就是一艘那个游船，这个不

是很大，你看它就这么两层甲板，这个非常小的船，这个鸟是达尔文当年到达这个加拉帕戈斯以后研究的
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鸟，后来我们，这是我看到的图片我也是第一次知道，然后我就把它拍下来，记住了，我说我到这个岛上

我一定要找到他，后来我拍到了，就在这个岛上，这个拍到了。 

    你看这个，这个岛是它的南边的那个岛，这个就是南边它这个水分非常少，所以它只能只有这些巨大

的仙人掌，这些仙人掌都两三百年了，非常粗，非常大，这个岛很小，这个到这儿来以后这是他们非常专

业的术语，叫做湿登陆，这个我们从那个船上下来还要再坐这种小的冲锋舟，然后直接下到水里边来，这

个然后下来以后就是一大群的这个海狮在这儿等着我们，然后追的我们满海滩跑，这个因为我们不能碰它，

它只要追我们我们就得跑，这个没办法，它不满意，它说你人来了它不高兴，然后它就轰你，这个可能它

已经知道了这个人得怕它，这个你看这个小海狮，这个挺棒的，这是他们那儿唯一的一个鹰隼，也是叫加

拉帕戈斯隼，我们的特别想拍到它，然后特巧，到这儿来就看到了，就拍到了，但是没有拍它飞行的，它

就在那儿蹲着，它也不走，我们也不敢轰它，其实特别想轰它，人家科学家看着呢，你们谁也不许动，我

们就不敢动，终于拍到了这个达尔文这个研究过的这种鸟，除了海鬣蜥还有这个家伙，陆鬣蜥，陆鬣蜥只

有在这个岛上有，非常少，那个数量非常少，这个就它也不动，它就跟死了似的，反正它肯定是活的，你

到它跟前去你就拍吧，你想弄都行，它连理都不理你，它绝对不动，这个就往这儿这么一弄。这个这是我

们一群人到这儿研究研究这棵大仙人掌树木，这是一种那个彩色的海鬣蜥，就是颜色这个非常非常的鲜艳。 

    对，它脑壳这块都是白的，是盐，它下到水里边去吃那个海藻，这个海藻吃完了以后呢这个带着海水，

就是它要析出那个海水这个盐分，然后就从眼睛上面那有一个腺体往出挤，你就看它那个在那晒太阳的时

候就滋点水，滋的，就很多都落到脑袋上了，就形成一个盐池了，这个家伙。这个是一个非常有名的邮筒，

你自己可以把你的这个名片然后或者什么东西你扔在那儿，这个永远发不出去，谁来了以后谁找可以找别

人的，然后看一看是不是愿意跟这个人联系，这是这么一个，这个扔进去的反正也没人发，也永远都发不

出去的这么一个邮筒，这个这是在加拉帕戈斯很有名。我们在这个岛上吃饭就发现就是，我想中国好像现

在也有类似这样的场景，就是小鸟根本不怕你就跑这儿来，然后甚至跟你来抢食，这个搞得我们这个女同

志她不吃了，到这儿就去拍这个小鸟去了，拿着这个好像是 24105的相机镜头，然后就来拍这个，哪个岛

都有，任何一个岛都有，每个岛这种螃蟹，这个非常非常的多，这个随地，这是我们去的另外一个岛，这

个岛我忘了它叫什么名字了，它不开放，不许靠近，有规定，它管理局都严格，人家是非常遵守的，我们

那个船这个就是要离着它很远来开，这个远到我们只能拿 500炮来打，你们能看到吗？你看这些这个，全

是这么大的海鬣蜥，这个一堆一堆的，全部都是，非常非常的多，这是信天翁，实际上你看那个是拿 500

拍的，很远很远拍到了，这也是这个海鬣蜥，这海鬣蜥大概这么大，这个在我们去之前他们抓到了一个这
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个让我们觉得很不应该是那个国家的，德国人，这个偷了四个海鬣蜥装在包里边这个准备带走，然后被他

们的海关给缉拿了，抓到了。 

    这都是那个它的火山岛上的一些的特殊的地貌，这个因为很新这些火山都是，你看它长的都是那种旱

区的那样的植物，这种仙人掌等等的，但是下边的海湾非常非常的漂亮，你看没有人，你看修的栈道非常

好的，这下边有几个人，大概一个船过来，这个这是那个熔岩馆，这个下边你看它就停这么几个船，18万

人你在岛上，任何一个岛上你觉得就是我们住的伊莎贝拉岛和圣克鲁斯岛是人最密集的地方，你在街上基

本上还是看不到人，这就是基本上没有人，非常非常的安逸，非常非常的悠闲这样的地方，每天我们有一

次这个活动，就是潜水，不是，我们的潜水不是那个真正的潜水，是浮潜，就是只是拍下来有这么一个呼

吸管然后看一看，这样他带我们去的地方肯定都是精心选的，人家那个科学委员会主席带着嘛，这个就是

说一定能让你们看到东西，果然是，我们在任何一个地方首先一下去就看这么大的大海龟底下这个有 7、8

个这种，都非常非常的多，包括鱼呀你看，这个鱼大概有这么大，这个特别多，这个这种海龟，这个海星

等等的，这个我也不知道这是什么鱼，大概这么大这家伙，这是我拍的。海水很不清，一点都不清，是浑

浊的，就是你能看到那的感觉，就是直接能看到它的浮游生物非常非常丰富，非常非常多，然后海水挺凉

的，就是以后你们要去可能也会有这样的项目，一定要穿上那个潜水衣，千万别像我们国内说我到那儿游

泳去我就光着，那不行，太冷你知道吗，这是其一。还有一个，它那个地方那个是那个火山石，这个浪也

很大，就是万一它你漂在那随时一推给你推到岸边上了就把你身上的全都蹭烂了，所以一定要买三毫米，

甚至于五毫米的那种潜水服，倒不用是那种干式的，就可以了。 

    你看这是我们住的酒店，这个就是我们住的酒店，非常好，大概也就 20个房间，或者 10几个房间，

没有大酒店，最多三层楼，没有大的，它也不需要这个地方，但是都特别特别好，这个没人，完全没有人，

但是特传奇，我们在这儿还看到了一个中国人，而且是一个穿军装的中国人，这个海军军装，一个军人，

这个然后我们就过去找他，我说你怎么回事你这个军人你跑这儿来了，他说他是驻厄瓜多尔的那个武官，

这个人家厄瓜多尔这个可能国防部吧，组织所有的这个各使馆的武官到这儿来这个岛上来参观来了，这个

给他请去了。这个，所以，没有中餐馆，是因为五几年的法律规定的，否则的话这街上我相信一定满大街

都是中餐馆，为什么？因为物产很丰富，海产品你想在那儿这么多的那个海洋生物，是吧，一个中餐馆都

没有，你就别想了，说我到那儿去是不是可以大吃一顿，没戏这事。这个你看这个偶尔的有那么一两个人，

或者有一些骑自行车的人这个，这是我们住的酒店，这是从我住的那个房间上这个拍照下来的，这个酒店

都是小酒店，这个房顶上这种鸟等等的就在你身边落着。这是我们的领导单老师（音），在那儿干活，发
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愁这个回来以后卷首语怎么办，在那儿写卷首语呢。这个我们另外一个同去的队友，他就，这鸟天天傍晚

落他这儿来，然后他就没事就过来跟他贫，就坐在这儿，天天，每天反正它都来，然后勾搭的我也过来了。 

    这个早餐的餐厅，早餐非常好，每一个都是，都非常非常好，就是我们住了好几个酒店，都这样的小

酒店，就这个国家完全超出了我们对它的原有的认识和理解，因为我们原来也没有，没有记住我去过那个

南美，去过，之前去过两次，但是这个对厄瓜多尔的印象真的是完全都是不一样的，这个圣克鲁斯岛上这

个这是有一个小鱼市，然后他们吃鱼跟咱们不一样，你看没有脑袋，就光是身子，这个他们吃鱼见不到鱼

的形状，我们在那个餐厅里边，我们的领导单老师他不吃那个鸡肉，在国外你要知道它主要是鸡肉比较多，

这地方弄牛肉也不好弄，最后我们变成了天天吃鱼肉，然后我们天天不知道吃的是什么样的鱼，就吃的有

跟那个鸡肉和鱼肉差不多的样子的东西都是，就一大块肉反正是，我就跑到那个市场去看，原来都是这样

的，早晨给送来，你看这个，这应该属于金枪鱼的一种吧，这个然后这些唐罗（音）就跑到这儿来就等着

那个碎屑，碎渣子扔下来，他们就在这儿这个抢着吃，这个他们在那整理了一些骨头呀什么之类的。有一

个夜市，这个挺垄断的我觉得，这个就这个他们一家人在这儿开这个夜市，然后卖这个炸鱼和炸龙虾，这

个挺便宜的，大概 15 美元一条鱼吧，挺大的那样的鱼，这个然后有这个龙虾，我们去的时候正好是有龙

虾的时候，不是所有的时间都有龙虾的，这个它龙虾大概有那么一段时间允许捕。 

    过了以后它就不允许捕了，这个它有禁捕期，但是管理的非常好，我专门把这个片子给大家来看，看

见没有，这是早晨，特别早我起来我去看，到市场我去看，因为前几天我发现了这个市场我就跑去了，离

我们非常近，两百米，我就跑去看去了，它的管理区的管理人员拿着这么一个尺子，这个尺子很简单，就

是一个木板，上面钉一个尺子，过来，每一只龙虾都要量，然后边上有一个人，每一只都做记录，就是他

要记录到这一个地区有多少只龙虾，什么样的龙虾，是雌的，雄的，什么品种，在什么时候被捞走吃掉了，

他要登记，这个，然后不合格的要拿出来，但是我在那专门问了问他，我说你这儿有不合格的吗？他说没

有，我说为什么？他说他们不敢就是把不合格的给我捞回来，这个因为我很认真，我会一个一个的来弄，

所以就不存在这个问题，就没有不合格的。这个在这儿我们这个干了八天，这个在整个这个岛上，通常我

的，后来我们也查了一些，就是在这个加拉帕戈斯旅行大概一般都是 7天呀，或者说 5天呀，就是根据你

要上不同的岛什么的这样的方式，这个费用我们去的话大概一个人都是在 6万块钱左右人民币，加上了往

返的那个机票，但是我们后来又加了一些钱，因为我们后来又到那个南美大陆厄瓜多尔的这个大陆这一部

分去了，我们又转了差不多 10天的时间，我们又去其他的保护区。 

    比如它的钦博拉索雪山，就是当年洪堡在那儿考察的地方，还有像 Mindo，就是全世界那个看蜂鸟的
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圣地，这个鸟非常，这个国家的鸟太漂亮了，真的是非常非常的棒，就是我们这里边我知道有喜欢观鸟的，

后面坐的胡大姐什么之类的，这个将来有机会一定要去这儿看看，真的是太棒了，太精彩了，这个我为什

么把这组片子拿来，就是中国人喜欢吃，我们在那儿也吃了这个龙虾，最大的龙虾 30美元，这个最大最

棒的龙虾才 30美元一只，这个很便宜，这个我们在那儿使劲的吃，真不好吃，为什么？没有中国人在那

儿做，你知道吧，他这个做法就是把它烤了，我们还是没让他按他的那个炸的那个方法，就是我们说求求

你了烤了吧，他愿意烤，烤完了以后歘把那个就是那种外国人喜欢吃的那种酱往上一抹，抹完之后甜不甜，

咸不咸的，真的不好吃。但是，但是龙虾是真的棒。结束，八天结束我们这个让专家给我们发了证书，然

后这个就这个飞往大陆。后边我给大家放一点点我们在那个，因为我们说的是这个加拉帕戈斯，所以我给

大家放一点我们在大陆上拍的一些那个鸟类的照片，蜂鸟，这个蜂鸟这个东西我觉得到现在我也没问清楚，

这个给我最终的解释，但是我还是不服气，就是说食物，而且当地的专家也说，就是它只在南美和北美有，

它为什么不能到咱们亚洲来有，或者东南亚有，对吧，那你要说食物那东南亚这个地方一年四季也有花啊，

怎么就不能活呢它，是不是。 

    而且一定有人把这个精灵这么小的玩意想办法给偷偷地带出来过以前，一定有过，对吧，它怎么就没

有这个东西，就是北美，这次我们到了海拔四千多的地方也有，它叫钦博拉索 Star，就是钦博拉索之星，

那个鸟，我们还拍到了它的巢啊等等的这些东西。然后在，很多人也知道北美，很北的地方都有蜂鸟，很

冷的地方都有蜂鸟，可是就咱们这边就没有，这个不知道是为什么，但是有一样，就是不是所有的，有的

蜂鸟它是确实它需要什么，不停的取食，因为它飞行振翅频率非常非常的高，可能一秒钟可能达到了 80

次频率之类的，就非常非常的高，它消耗的能量很大，它要是三个小时吃不到东西据说就直接掉地下饿死

了，就从空中就掉下来就摔死了，这个这是落着的蜂鸟，这个很漂亮，这个投影是没办法，我在电脑里面

看依然还是都是泛着金属的光，光泽，那个简直真的就是，就是让你无法用语言来形容，无法赞叹它的美，

这个你看它这是飞行的，这个也是，这个就有好多种，我们这回拍了 30多种，30多个种类的蜂鸟，这个

不是蜂鸟，这也不是，这也不是，这是其他的，这个，这是小蜂鸟，这个因为厄瓜多尔的鸟类这个非常非

常丰富，这个你像这个它可以像直升飞机一样悬停，还可以倒着飞，这是唯一的这个鸟它能够做到的，它

可以悬停。 

    这个跟大家说，你们刚才看好像以为我拍的不错，这个好像拍的挺好这些东西，实际上都是怎么来的

我告诉你，你们看见这个了吗？这是取食罐，我专门留了一个，我没有把它全部，这是蜜罐，它那个我们

住的那个这个它就是那些小的那个山庄，我们来说应该就叫山庄，那些小镇非常漂亮，就是非常的幽静，
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非常好，然后它在它的整个的环境里边都布满了这种蜜罐，糖水的罐，这个让这些鸟来取食，一个主要是

方便大家来看，观察，真正拍的我们在那拍的这个去那儿住在那以后就中国人我们扛了得有 7、8只大炮

在那儿拍，那个把那个一对儿瑞典的夫妇给羡慕的不得了，说你们太厉害了，中国人太野蛮了，这个他呢

就是看，他们两口子就在那儿住 20天，就是他的旅行规划，一年前规划好的，就在这儿都定好了，来了

以后就住 20天，每天都在那儿坐在椅子那儿就看这些鸟，数，都有什么，他非常喜欢，他也非常了解，

这个是他为了这些人来看，所以也非常好，这个，这个都让我在我们自己的一个项目中，我不知道在座的

有没有喜欢拍鸟的摄影的，就是我们在做的那个飞羽瞬间的那个摄影比赛，包括现在刚刚结束的一个中国

国家地理的那个自然影像大赛里边，我们有一个规定原来，就是说禁止，或者不提倡诱拍，这个我在南美

这个整个转了这次以后，后来我又想实际上它这个也是一种诱拍，对吧，也是就是怎么来界定这个诱拍这

个可能得需要重新来考虑，在国内有些人他就是为了那个一次性的拍够或者是怎么样，他做的可能要过分

一些。 

    但是这些他们是常年的用这样的形式，这个但是它的自然环境比较大，只有一部分鸟，我们专门跟他

探讨了这个问题，就是他只有在这区域的一部分鸟才有机会到这儿来取食。还有一个，蜂鸟的领地性极强，

我们在这儿看也看到了，打的一塌糊涂，就你看一群小家伙在这儿缩缩一会过来，蹭一个就跑，他们打的

简直是天翻地覆，就是领地性超级强，这个挺有意思的。这个唐娜雀等等的，这个，这些鸟，这个好像是

北京飞那边就是从欧洲过去的话机票可能在一万五左右吧，就往返，往返的机票，我要没记错的话好像是，

大概早一点定的话可能能定到，还是一万八呀，我记不大清了，大概现在要去的话，因为我们去住的各方

面都比较好，要去的话我估计也是五万到六万，就自己去的话就够了，这个地方特别适合就是比如说两口

子去，更适合那个就是你带着小孩去，因为所有的动物能够跟他最直接的来接触，这个就是那种感受会特

别特别的好。这个还是一开始说的，非常抱歉，本来今天是应该给大家讲这个摄影知识的，这个变成了我

在这儿跟大家来介绍一个好玩的地方，这个一定要记住就是世界上有这么一个地儿在南美，在太平洋这个

加拉帕戈斯，它出过一个伟大的人叫达尔文，而且这个地方真的很神奇，关键是以前我们没有机会，这个

没有机会能到那儿去，现在大家只要有条件，有机会这个真的是推荐大家一定去看一看，这个谢谢各位。 

 


